



MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REFORMA ELECTORAL

#### **NO MODIFICA EL REVÉS AL PLAN B REFORMA ELECTORAL DE QUERÉTARO**

El área jurídica del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, indicó que no impacta a Querétaro la resolución de la Suprema Corte de Justicia de invalidar a la primera parte del Plan B. La propuesta de iniciativa de Reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro que presentó el órgano comicial al Congreso del estado no incluye lo que fue invalidado por la Suprema Corte, tema que se enfocó en reformar la Ley General de Comunicación Social. Existe una parte del Plan B que aún no se resuelve y a esa sí estará atenta el IEEQ, toda vez que aborda temas que sí podrían impactar a Querétaro, entre ellos, organización electoral y asuntos relacionados con las instituciones electorales. (AM 14)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/no-modifica-el-reves-al-plan-b-reforma-electoral-de-queretaro/>

#### **REVÉS AL PLAN B NO IMPACTA A PROYECTO DEL IEEQ.**

Por Zulema López

Se trata de un documento que se avoca temas diferentes a los abordados en la propuesta que se entregó a los legisladores locales. El revés de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a la primera parte del Plan B de la reforma constitucional propuesta por el Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, no modifica la propuesta de iniciativa de reforma a la Ley Electoral del estado de Querétaro que se entregó al Congreso local, señaló en un documento el Departamento jurídico del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. En el comunicado, el IEEQ explica que se trata de un documento que se avoca a temas diferentes a los abordados en la propuesta que se entregó a los legisladores locales. “Lo resuelto el 8 de mayo por el pleno de la SCJN no modifica la Iniciativa de Reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro presentada por el IEEQ. Sin embargo, el Instituto está atento a lo que determine el máximo tribunal respecto del resto del denominado Plan B en materia electoral”, subrayó el área jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. ASUNTOS DIFERENTES. En una comparación hecha por EL UNIVERSAL Querétaro, de ambas reformas los asuntos abordados dentro de la primera parte del Plan B se centran en temas que corresponden a la Ley General de Comunicación Social, mismos que no se abordan dentro de la propuesta de iniciativa de reforma a nivel local. L aparte que aún no analiza la Suprema Corte sí incluye temas que impactan a Querétaro y, por tanto, en el contenido de la propuesta de iniciativa que se entregó a la 60 Legislatura local, en esos temas se incluye reformar la misma forma de organizar las elecciones y a las propias instituciones que se encargan de llevarla a cabo. Al revisar la propuesta de iniciativa de reforma que se trabaja en Querétaro, se tiene que se incluyeron diferentes elementos para combatir violencia y discriminación, particularmente la cometida contra las mujeres. (EUQ 3)

#### **PRI DEFENDERÁ PUNTOS IMPORTANTES DE REFORMA DEL IEEQ: GRACIELA JUÁREZ**

Por Manuel Rivera

No se buscar presentar una contrapropuesta a la reforma electoral propuesta por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, sino defender los puntos importantes para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó la diputada local de dicho partido en Querétaro, Graciela Juárez, quien comentó que se sostuvo una reunión entre los tres diputados locales y la dirigente del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo, en donde concluyeron que habría que hacer mención algunos puntos para hacer mejoras en la propuesta electoral. Dentro de los puntos que destacó es su posición en contra del registro en línea de los candidatos debido a que no en todos los lugares se tiene el acceso a internet. Otro de los aspectos que mencionó es la posibilidad de reducir los bloques de competencia en paridad de género de 3 a 2, sin embargo, la presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz, les explicó que esto no era posible. Respecto al 6% de capacitación que estableció el IEEQ y de cambiar la fecha del inicio del proceso electoral a la tercera semana del mes de noviembre, dijo Graciela Juárez que está de acuerdo. Por último, mencionó que todavía tiene que analizar el proyecto de la reforma electoral ya que no lo ha revisado en su totalidad.

**MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023**

<https://presenciauniversitariauaq.com/pri-defendera-puntos-importantes-de-reforma-del-ieeq-graciela-juarez/>

## **INFORMACIÓN ELECTORAL**

### **QUE SE RESPETE DECISIÓN DE LA SCJN, DICE EL GOBERNADOR KURI**

Se debe respetar la resolución emitida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación al decretar institucional el Plan B de la reforma electoral, aseguró el gobernador Mauricio Kuri. Dijo que siempre ha creído en las instituciones y deben atender sus facultades. (N 2, DQ 5, PA 1 y 3)

### **SCJN HACE VALER LA CONSTITUCIÓN: LUIS NAVA**

La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos es un documento que debe regir a todos los que son funcionarios públicos, pues para eso protestaron, aseguró Luis Nava, presidente municipal de Querétaro. (N 4)

### **LA CONSTITUCIÓN ESTÁ POR ENCIMA DE LOS INTERESES DE UNA PERSONA: PAULINA AGUADO**

La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ante el Plan B, representa una esperanza en el ejercicio de los tres poderes del Estado, donde el poder Legislativo y Judicial logran que este gobierno federal no se salga de control, afirmó Paulina Aguado, diputada federal por Querétaro, al tiempo de reiterar su respaldo a los ministros y ministras de la SCJN. (N 3)

### **EL PLAN C LO EXPRESARÁN LOS CIUDADANOS: ALFREDO BOTELLO**

El senador de la República por el PAN, Alfredo Botello, celebró la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de declarar inconstitucional la primera parte del Plan B que había propuesto el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. (N 3)

### **RESOLUCIÓN DE LA SCJN ES UN TRIUNFO DE LOS CIUDADANOS: IGNACIO LOYOLA**

Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación desechara la primera parte del Plan B, que refiere el tema de publicidad y difusión, el diputado federal por Querétaro, Ignacio Loyola, consideró que la SCJN envió un mensaje claro de que “la ley es la ley”; resaltó que existe una división de poderes, aunque no se debe bajar la guardia ante la segunda etapa que viene. (N 3)

### **SCJN DEFENDIÓ LA VOLUNTAD DE LA CIUDADANÍA: SONIA ROCHA**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación defendió la voluntad de la ciudadanía, declaró Sonia Rocha, diputada federal por el Partido Acción Nacional en Querétaro, al tiempo de calificar a la realización de un “Plan C”, como una “afrenta” para la democracia del país. (N 3)

### **SCJN LE CORRIGIÓ LA PLANA A AMLO: JORGE CAMACHO**

El dirigente de la COPARMEX, Jorge Camacho, expresó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación le corrigió la plana al presidente de la República ante el alzado a la democracia que intentó dar a través del legislativo. (N 7)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PRESIDENTA DEL PAN CELEBRA FALLO DE LA CORTE**

La presidenta del PAN en la entidad, Leonor Mejía, celebró que el máximo tribunal del país invalidará la reforma electoral de Morena llamada Plan B. Recordó que en todo momento el PAN se mantuvo firme en su posición de rechazo a este conjunto de leyes que legisladores de Morena y aliados votaron en menos de 24 horas sin siquiera leerlas, no fueron publicadas en la gaceta Parlamentaria y no cumplieron con el proceso legislativo elemental. (EUQ 2, PA 6, DQ 5)

**MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023**

## **MORENA**

### **LAMENTA MORENA QUERÉTARO REVÉS AL PLAN B; ACUSA A LA SCJN DE SER ALIADA DE LA OPOSICIÓN**

Como algo lamentable y como un retroceso fue como calificó Rufina Benítez, dirigente estatal de Morena, el que la Suprema Corte de Justicia de la Nación haya invalidado parte del Plan B, ya que señaló está haciendo política y siendo aliada de la oposición. (ADN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: DHL METE 120 MDD PARA AMPLIAR PLANTA**

Crearé 200 empleos para 20 años más; todos lo que llegan crecen, afirma Kuri. (DQ principal)

### **N: INVIERTE DHL 120 MDD: MK**

Expande su HUB Aéreo Doméstico Querétaro y genera 200 empleos directos. (N principal)

### **AM: ATIENDE CAPITAL A 37 MENORES EMBARAZADAS**

El DIF capitalino trata a adolescentes en gestación; según el INEGI, hasta 2021, 25% de las madres solteras tenían menos de 20 años en la entidad. (AM principal)

### **EUQ: INVERTIRÁ DH 120 MDD PARA EXPANDIR SU HUB**

Ampliación ocupará 30 mil metros cuadrados en la terminal de carga del AIQ, informa su CEO en México, Antonio Arraz Lara. Se crearán 200 empleos, anuncia el gobernador Kuri. (EUQ principal)

### **CQRO: EN QUERÉTARO SÍ HAY APOYOS PARA QUE LAS MADRES Y SUS FAMILIAS VIVAN MEJOR: NAVA**

En el marco de la celebración del 10 de mayo, el edil subrayó que, desde hace cuatro años, el gobierno a su cargo trabaja con el propósito de brindar las mejores condiciones de vida a las mujeres de la capital, en especial a las que son madres. (CQRO principal)

### **PA: TRIPLICARÁ DHL SUS OPERACIONES AQUÍ**

Será el HUB de Querétaro el más importante de América Latina, anuncia el CEO Antonio Arranz ante el gobernador Mauricio Kuri. (PA principal)

### **P: 80% DE EMPRESAS NO PODRÁN PAGAR UTILIDADES: COPARMEX.**

Según Jorge Camacho, dirigente del organismo, unos 560 mil trabajadores se quedarán sin esta prestación, pues las empresas aún no se recuperan tras el paro por el covid. (P principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **INVIERTE DHL EXPRESS 120 MDD PARA EXPANDIR SU HUB AÉREO DOMÉSTICO DE QUERÉTARO**

El gobernador Mauricio Kuri atestiguó el anuncio de inversión de DHL Express México en Querétaro, por 120 mdd, para la ampliación y automatización de su Centro de Operaciones Aéreas Domésticas, ubicado en el AIQ, el cual será el más grande de la empresa en América Latina, y generará 200 nuevos empleos de alta especialización. (...) Marco Del Prete, titular de la SEDESU, celebró el anuncio, que refrenda, dijo, su confianza en el AIQ y en las capacidades logísticas; además de contar con una ubicación estratégica, que le permite estar cerca de grandes vías de comunicación en el país. (N 7, DQ 3, EUQ 13, CQRO 4, AM 4, PA 1 y 3)

### **PASTEL, ABRAZOS... Y MUCHA CHAMBA**

Con pastel amarillo, y no por su equipo las poderosas Águilas del América, sino por la empresa DHL, festejaron al gobernador Mauricio Kuri en su cumpleaños 54, ayer durante la visita a las instalaciones de la compañía alemana. ¡Feliz cumple! (DQ 1)

**MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023**

## **LA DELINCUENCIA NUNCA TOMARÁ CON LOS BRAZOS CRUZADOS A QUERÉTARO: KURI**

El gobernador Mauricio Kuri informó que el tema de seguridad se lo toma muy en serio, por lo que están pendientes de lo que está pasando en el estado. Destacó que se debe seguir blindando el estado y que la delincuencia nunca los tomará con los brazos cruzados. (Expreso Qro.)

## **DESESTIMAN VIDEO SOBRE PRESUNTO GRUPO CRIMINAL**

Ante la difusión de un vídeo que circula en redes sociales, que presuntamente anuncia la llegada de un grupo de la delincuencia organizada a la entidad, el gobernador Mauricio Kuri aseguró que este mismo ha circulado por varios estados del país desde hace por lo menos dos años. Aseguró que la seguridad es una de las prioridades de su administración, por lo cual siempre se busca reforzar las fronteras. (EUQ 6)

## **SUPUESTO VIDEO DEL CJNG ES “FAKE”: MKG**

Respecto a un video que circula por diversas redes sociales, sobre el anuncio del inicio de operaciones en Querétaro de un presunto grupo de la delincuencia organizada; el mandatario estatal aseveró que se trata de una “Fake News”, pues el clip se difundió hace dos años en diversas partes de la república. En cuanto a la seguridad en el estado, Mauricio Kuri, indicó que se trata del asunto prioritario de su administración, que lo preocupa y mantiene ocupado. (N 2)

## **MAURICIO KURI PEDIRÁ APOYO DE LA GUARDIA NACIONAL**

El gobernador Mauricio Kuri afirmó que su gobierno seguirá pidiendo apoyo a la Guardia Nacional y a la federación para vigilar las zonas fronterizas con otras entidades, tras las manifestaciones de violencia ocurridas en los últimos días en Querétaro. Sostuvo que existe apertura para recibir todo tipo de refuerzos por parte de las fuerzas federales, principalmente en las áreas colindantes con todos estados, como Guanajuato, Hidalgo, Estado de México y San Luis Potosí. (P 2)

## **NO HAY FECHA PARA RETIRO DE LA GN**

La Guardia Nacional continúa con la vigilancia del Acueducto II, así como la presencia en Tequisquiapan y San Juan del Río, por lo que no hay fecha del retiro de los elementos extras que llegaron al estado, indicó el gobernador Mauricio Kuri. (DQ 5)

## **FESTEJA MAURICIO KURI A MIL 295 MAMÁS**

Ante la celebración del 10 de mayo, el gobernador Mauricio Kuri reconoció el trabajo y dedicación de las mil 295 mamás que colaboran en el sector central del Poder Ejecutivo del Estado, ya que contribuyen a construir una sociedad más justa y equitativa. (N 2)

## **NO TENEMOS RECURSOS PARA INCORPORAR AL CENADAC: KURI**

En este momento, la administración estatal no cuenta con los recursos económicos para incorporar al CENADAC a su estructura, puntualizó el gobernador Mauricio Kuri. Al ser cuestionado sobre si podría proceder la incorporación del centro, dijo: “Sí, siempre y cuando tengamos la posibilidad de hacerlo y que tengamos los recursos. Ahorita no los tenemos”. (CQRO 5)

## **MUJERES PRIORIDAD PARA DIF EN QUERÉTARO**

En el último año, se han emprendido diferentes acciones en beneficio de las mujeres, tanto madres, estudiantes y emprendedoras, en el municipio de Querétaro. Arahí Domínguez, presidenta del DIF capitalino, detalló que dentro del programa Médico contigo se han brindado 714 consultas a mujeres embarazadas hasta antes del quinto mes de gestación, así como 532 ultrasonidos. (Fórmula Noticias)

## **SIN LEGITIMAR EL 90% DE LOS SINDICATOS EN QUERÉTARO**

El 1° de mayo concluyó el plazo para que los sindicatos legitimaran sus contratos colectivos de trabajo y en Querétaro el 90% no logró este registro, reconoció Liliana San Martín, titular de la ST. Preciso que estas organizaciones ya no podrán representar a las y los trabajadores de las empresas, pero se abre la posibilidad a nuevas organizaciones sindicales o a la creación de sindicatos únicos, que serán exclusivos para un centro laboral. (P 2, DQ 4)

**MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023**

## **GOBIERNO ESTATAL SE SUMA A MEGA LIMPIEZA**

El secretario particular Josué Guerrero, en representación del gobernador Mauricio Kuri, anunció el acompañamiento de la administración estatal a la iniciativa Mega Limpieza, que conjunta esfuerzos de Fundación Cíclica, HEB, la capital y el estado para recuperar y sanear una parte del río Querétaro, mediante una jornada que se llevará a cabo el 20 de mayo. Reconoció el esfuerzo de la sociedad civil para realizar este tipo de acciones que involucran a empresas, gobiernos y ciudadanía en el cuidado y preservación del medio ambiente. (CQRO 3, DQ 9, EUQ 7, P 1 y 2)

## **MANTIENE GOBIERNO ESTATAL PROPUESTA PARA PAGAR CINCO MIL PESOS ANUALES A EJIDATARIOS DE PEÑA COLORADA**

El gobierno del estado, junto con los municipios de Querétaro y El Marqués, destinarán una bolsa de 18 mdp anuales para dar apoyos por servicios ambientales a los ejidatarios de Peña Colorada, tras su declaratoria como Área Natural Protegida, informó el titular de la SEDESU, Marco del Prete. Luego de que ejidatarios protestaran en contra de la declaratoria, el funcionario indicó que se brindará un apoyo de cinco mil pesos anuales a cada familia por concepto de servicios ambientales. (N 7, DQ 10, CQRO 6, PA 6)

## **QUERÉTARO ALCANZA 44% DE COBERTURA DE EDUCACIÓN SUPERIOR**

El estado tiene una cobertura en educación superior del 44%, esto es superior a la media nacional, informó Martha Soto, titular de la SEDEQ. Indicó que el nivel de absorción en este sector educativo es del 89%, tasa que está por encima de la media nacional. (Fórmula Noticias)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **SOLICITAN APLICACIÓN DEL PROGRAMA “SEGUNDA OPORTUNIDAD” DE ONU MUJERES Y LA UNESCO**

Con el objetivo de solicitar la aplicación del programa “Segunda Oportunidad” de ONU Mujeres y la Unesco, la diputada local Beatriz Marmolejo, ingresó la solicitud escrita ante el Instituto Nacional de las Mujeres. Detalló que es coordinado por la institución federal y forma parte de las acciones de la ONU en México para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030. (Imagen Informativa)

## **PODER JUDICIAL**

### **INCREMENTAN JUICIOS POR PENSIÓN ALIMENTICIA**

Hasta el 90% de los casos que llegan a los juzgados familiares son por solicitudes de pensión alimenticia. (AM 14)

## **MUNICIPIOS**

### **EN QUERÉTARO SÍ HAY APOYOS PARA QUE LAS MADRES Y SUS FAMILIAS VIVAN MEJOR: NAVA**

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, destacó que el 80% de las beneficiadas de la quinta generación del “Programa con ellas” lo conforman mamás y también lo es el 48 por ciento de las mujeres matriculadas en la Universidad de la Mujer. En el marco de la celebración del 10 de mayo, el edil subrayó que, desde hace cuatro años, el gobierno a su cargo trabaja con el propósito de brindarles las mejores condiciones de vida a las mujeres de la capital, en especial a las que son madres. (N 4, DQ 1 y 8, EUQ 2, CQRO 1 y 2)

### **CREA NAVA UN SEGURO ADICIONAL A POLICÍAS**

Al manifestar su respaldo para la policía municipal, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, recordó que se cuenta con un apoyo adicional de un millón de pesos para los policías que lamentablemente pierdan la vida en cumplimiento de su deber. (DQ 8)

### **ATIENDE MUNICIPIO A MADRES EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD**

En materia de violencia de género y acompañamiento a madres adolescentes, se dirigen algunas de las acciones emprendidas por las autoridades municipales desde la secretaría de la Mujer y el Sistema DIF



**MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023**

Estatal. En primera instancia, la secretaria de la Mujer, Laura Garibay, reportó haber recibido ya cerca de 431 mujeres en lo que va de este año 2023, que buscan el acompañamiento del Instituto Municipal de las Mujeres, por temas de violencia de género. (PA 8)

### **ENTREGAN TABLETAS A ESTUDIANTES DE CORREGIDORA**

El alcalde Roberto Sosa hizo entrega de 36 tabletas al mismo número de alumnos de diferentes instituciones educativas del municipio. Se comprometió a continuar trabajando para impulsar a los estudiantes y que estos alcancen sus sueños, así como mantener a Corregidora con el nivel educativo más alto del estado, que es el de primero de preparatoria, cuando el promedio que se registra en el país es de segundo de secundaria. (Alerta Qro.)

### **CORREGIDORA LE APUESTA A LA EDUCACIÓN: RAFAEL MONTOYA**

El municipio de Corregidora le apuesta fuertemente a la educación, deporte y cultura, expresó el secretario de Desarrollo Social, Rafael Montoya, quien agregó que por concepto de becas se estará entregando un monto de 13 mdp; está por abrirse el Foro Multicultural de Candiles y un Centro de Desarrollo Humano en Pirámides. (N 8)

### **ROBERTO CABRERA RECONOCE LA LABOR DE LAS MADRES TRABAJADORAS**

Las mamás son el pilar del municipio de San Juan del Río, del estado y del país, sostuvo el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera, en su mensaje con motivo de un encuentro con madres trabajadoras de la administración municipal, quienes, dijo, tienen un alto sentido de responsabilidad con la ciudadanía. (NSJR 1)

### **IMSS DA MARCHA ATRÁS EN TEQUIS**

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, dio a conocer que la construcción de un nuevo hospital que el IMSS, realizaría en esta localidad, quedó descartado, esto, debido a que el proyecto no fue viable. Refirió que para ello, se tenía considerado un predio que sería donado por los ejidatarios de la localidad, mismo que con anticipación había sido gestionado por el gobierno municipal, sin embargo, por falta de viabilidad, este proyecto no se podrá concretar. (ESSJR 7)

### **TRABAJADORES DE CADEREYTA EXIGEN PAGO DE ADEUDOS**

Trabajadores al servicio del municipio de Cadereyta, se manifestaron frente la junta local del Tribunal de Conciliación y Arbitraje del estado de Querétaro, exigiendo el pago total de adeudos que se tiene por parte de la administración de la municipalidad hacia los mismos y la reincorporación hacia sus puestos laborales; esto, luego de haber sido despedidos injustificadamente. (N 7)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **“FIN DE LA EMERGENCIA, PERO NO DE PANDEMIA”: TERESA GARCÍA**

Ante la declaración del término de la emergencia sanitaria por la pandemia de covid-19, la rectora de la UAQ, Teresa García, reconoció a los integrantes de la comunidad universitaria que participaron en los proyectos que emergieron a raíz de la crisis que trajo consigo. (Fórmula Noticias)

### **“REDUCIR LA JORNADA LABORAL COSTARÍA MILLONES”**

La iniciativa de reducción de la jornada laboral representaría un costo de 386 mil mdp, es decir, un 20% adicional a la nómina para las empresas, dijo el presidente de la COPARMEX, Jorge Camacho. (AM 14)

### **ENCABEZA RECTORA UAQ GIRA DE TRABAJO EN FLORIDA, ESTADOS UNIDOS**

La UAQ a través de su rectora Teresa García, tendió lazos de colaboración en Miami, Florida, en donde se reunió con el cónsul general de México en aquella ciudad norteamericana, Mtro. Jonathan Chait; la Dra. Felicia Knaul de la Universidad de Miami, y el rector de la St. Thomas University, Dr. David Armstrong. (Expreso Qro.)



MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

**OPCIÓN.** Aunque aclara que él no busca volver a ser candidato a alcalde de San Juan del Río, el diputado **Guillermo Vega** metió presión con la advertencia de que ese municipio requiere atención del PAN y que la lucha con Morena “está apretada”. No es el único preocupado y a Vega nomás le faltó destapar a Germain Garfias, aspirante natural. Ahora sí que “en toda la 10 de mayo...”. **AVANCE.** Quinientos correlores han sido infraccionados en el tramo recién municipalizado de la carretera 57 y desde ayer más cámaras de video vigilancia se colocaron para mejorar la seguridad. El siguiente paso a cumplir son las obras nocturnas. Todo bien, sólo que no se les ocurra poner topes. ¡Es que de veras...! **TRABAJO.** Anduvo de gira internacional en Miami la rectora de la UAQ, **Teresa García Gasca**. El 4 y 5 mayo se reunió con el cónsul general de México, Jonathan Chait, con Felicia Knaul, de la Universidad de Miami, y con el rector de la St. Thomas University, David Armstrong. (DQ)

### EXPEDIENTE Q | COMPROMISOS

Por Adán Olvera

La administración de Luis Nava, decidió la mejor opción para dejar una huella y ponerse las pilas en el trabajo y no distraerse en calenturas pre electorales; decidió después de una importante reflexión, enfocarse al trabajo en la presidencia municipal de Querétaro. Una ciudad capital con enormes retos y con muchas demandas de la sociedad, sobre todo en el caso de las mujeres en la capital donde la brecha de desigualdades tiene que ser erradicada. Es por ello que una parte importante de acciones de la administración municipal de Nava, van enfocadas a las mujeres el último año han emprendido diferentes acciones en beneficio de las mujeres, tanto madres, estudiantes y emprendedoras, en el municipio de Querétaro. Tan solo el programa Médico Contigo ha brindado 714 consultas a mujeres embarazadas hasta antes del quinto mes de gestación, así como 532 ultrasonidos; han brindado 470 medicamentos y 108 estudios de laboratorios, además de canalizar a 35 mujeres al sector salud por riesgo en su embarazo; han entregado 372 despensas en 128 centros escolares, de 76 comunidades, y otorgado becas para guarderías. Además en los centros Bõtsi se cuentan con el 71 por ciento de las beneficiarias en guardería y 29 por ciento en lactancia; además de apoyar a 146 menores; en total han sido beneficiadas tres mil 889 mujeres. El trabajo en la administración municipal tiene un enfoque y tiene un objetivo claro y es ofrecer resultados a la población y sobre todo en temas tan sensibles como es el acceso de las mujeres a una vida más digna y de igualdad de oportunidades. **DE REBOTE.** Descargas de aguas negras en el dren Cimatarío afectan a los habitantes de Palmas, Marqués y Casa Blanca, nadie dice nada al respecto pero se espera una sanción ejemplar que los “cochinos” paguen por la irresponsabilidad; la CEA ya los trae en la mira y tendrán que pagar el delito ambiental. (DQ)

### ASTERISCOS

**COLABORACIÓN.** El **gobernador Mauricio Kuri**, se reunirá mañana con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El encuentro será para atender varios temas pendientes entre los dos niveles de Gobierno y la colaboración para llevarlos a buen puerto, como son la movilidad y el agua. En la agenda estará el proyecto del Tren México-Querétaro y el proyecto del Acueducto III. No cabe duda de que también habrá conversaciones sobre asuntos de política. **NO SE ESCONDE.** Tras la inconformidad de los ejidatarios de Peña Colorada, quienes temen perder la utilidad de sus tierras por el decreto de protección ecológica, la delegada de SEMARNAT, Paloma Arce, declaró que no se esconderá y atenderá todas y cada una de las quejas. “Nunca me esconderé en mi oficina o saldré huyendo de los conflictos; es mi obligación como servidora pública privilegiar el diálogo”, declaró la funcionaria, quien tiene por delante una complicada tarea de gestión con los campesinos. **OBSERVATORIO.** El **Observatorio Ciudadano de Querétaro** les recordó a los presidentes municipales que el organismo está por realizar la segunda evaluación de la Agenda Ciudadana de Derechos Humanos, en la que los representantes deberán rendir cuentas sobre sus acciones y avances en esta materia. Amealco, El Marqués y Huimilpan fueron los municipios más rezagados en la implementación de políticas públicas orientadas a los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales, según los resultados de la primera evaluación. (AM)



MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023

### BAJO RESERVA

**CERRARÁN CIRCULACIÓN A LA ALTURA DE LA OBRERA.** Hoy por ser un día en el que se festeja a las madres, no comentan, la **SDUOP** espera que el tráfico vehicular baje por las zonas en donde se realizan las obras de Paseo 5 de Febrero. Por este motivo, nos cuentan, esta dependencia estatal programó para hoy inhabilitar la circulación en el tramo que va de Prolongación Bernardo Quintana hasta Avenida Coahuila, en la colonia Obrera, en dirección hacia Plaza de Toros. La obra, nos cuentan, se encuentra al 50% de su terminación y, de acuerdo con lo señalado por las autoridades, se tiene programado entregará a la ciudadanía antes de que finalice este año. **EN LA CALLE DE EZEQUIEL MONTES SUR SE CONSTRUIRÁ LA NUEVA SUBCOMANDANCIA.** Hace unos días dimos a conocer que el gobierno municipal de Querétaro proyecta la construcción de una subcomandancia en el Centro Histórico. El nuevo inmueble, con el cual se busca desplegar la acción policial para dar respuesta inmediata a la población que vive o realiza alguna actividad de trabajo en esta zona de la ciudad, nos aseguran, se ubicará en la calle de Ezequiel Montes Sur, número Juan Luis 69. Esta será la tercera subcomandancia de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal que encabeza **Juan Luis Ferrusca**, además de sus instalaciones centrales que se localizan en la calle Tláloc, en la colonia Desarrollo San Pablo. (EUQ 2)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**MANTENDRÁN INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN SOBRE SEGURIDAD REGIONAL.** Que el titular de la SSC, **Iován Elías Pérez**, participó en la primera reunión regional de la zona occidente 2023, de la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública, con el fin de continuar impulsando el trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno para preservar la tranquilidad y el orden público en beneficio de la población. Los estados que participan en esta región son Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Nayarit, y Querétaro; además, se cuenta con autoridades de la Guardia Nacional, SEDENA y Secretaría de Gobernación, quienes acordaron mantener intercambio de información de interés para la seguridad regional y colaboración interinstitucional. **CAMBIAN NOMBRE A LA TAQ.** Que la central de autobuses pasará a ser la Terminal de Autobuses Rafael Herrera Hernández. El director general de la AMEQ, **Gerardo Cuanalo**, aseguró que la labor del empresario del sector del transporte de pasajeros y logístico “ha impactado en el desarrollo y crecimiento de la entidad”. “Es el mejor ejemplo de vida que se está haciendo a una persona que ha venido desde abajo, que ha hecho un gran esfuerzo, que ha contribuido al desarrollo para transformar a Querétaro en un referente logístico, brindando un servicio seguro, digno y cómodo a los pasajeros. Esto no solo lo ha logrado en nuestro estado: ha sido un referente a nivel regional y del país”, manifestó. Al evento, en el que se develó una placa conmemorativa en honor de Herrera Hernández, asistieron el exgobernador de Querétaro Enrique Burgos; Rosa María Maciel de Herrera, esposa de Rafael Herrera; José Lucio Rodríguez, presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat); Roberto Alcántara, presidente del Grupo IAMSA; José Mora, presidente del Grupo Estrella Blanca, y Daniel Rodríguez Cid, expresidente del Grupo Flecha Amarilla y consejero vitalicio; entre otros. **LELE YA LLEGÓ A CHICAGO.** Que, como parte de la gira de promoción turística y cultural por Estados Unidos, la muñeca tradicional originaria de Amealco y Patrimonio Cultural de Querétaro, **Lele**, se presentó en la Daley Plaza, de la ciudad de Chicago, Illinois. En el evento de inauguración de la presencia de Lele, estuvieron la cónsul general de México en Chicago, Reyna Torres; el CEO de Chicago Public Schools, Pedro Martínez, y la representante de la Secretaría de Turismo del estado, Yara Beltrán. (CQRO 2)

### FUEGO AMIGO

**CARIÑOSOS.** Así fueron captados el alcalde **Luis Nava** y su esposa **Arahí Domínguez** durante la conferencia de prensa donde se expusieron los avances en materia de programas sociales dirigidos a las mujeres, destacando Médico Contigo, con sus ultrasonidos para mujeres embarazadas y el servicio gratuito de escáner mamario; los Centros Bötisi para cuidar a las y los hijos de madres trabajadoras; el programa Con Ellas para empoderar a las mujeres; y la Universidad de las Mujeres para brindarles apoyo para su desarrollo profesional. ¡Feliz Día de las Madres! (PA 1)



MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023

### FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

**PASARELA CORCHOLATERA EN EL VERDE.** Habrá pasarela de los aspirantes a la candidatura presidencial de la 4-T ante los dirigentes del PMVE en la capital del país: CLAUDIA SHEINBAUM, ADÁN AUGUSTO, MARCELO EBRARD, RICARDO MONREAL y hasta GERARDO NOROÑA para conocer sus proyectos. Ni juntos ni revueltos. Uno por semana. El PVEM, ya se sabe, irá en alianza con Morena y el PT. (PA 1)

### PLAZA DE ARMAS / ¿POR QUE APUESTA DHL POR QUERETARO?

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Invierte 120 mdd en ampliación de su HUB. Vendrá Claudia Sheinbaum el 24 de junio. Morenistas en contra del decreto de AMLO. Acusarán a funcionarios en “La Mañanera” **MENSAJE.** El CEO de DHL México, **Antonio Arranz**, cumple este mes 20 años de laborar en la empresa alemana y conoce muy bien la mentalidad de sus jefes, pero también la idiosincrasia mexicana. Antonio venía en 2003 de Procter and Gamble y de L’Oreal, donde encabezó operaciones para América Latina y particularmente México. Es, pues, un conocedor del sector empresarial. Dentro de DHL se desempeñó como director de planeación de Operaciones desde 2003. En junio de 2006 se le asignó la gerencia general de DHL Express Colombia. Posteriormente, en enero de 2007 fue nombrado vicepresidente de Operaciones DHL Express Américas en Miami. En julio de 2009 asumió el cargo de VP de Operaciones para Américas, EU y Canadá y de cuatro compañías latinoamericanas de aviación, labor que desempeñó hasta diciembre de 2010. Hoy encabeza ese monstruo alemán en México. Bueno, Antonio presentó ayer en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, el plan de inversión para la expansión de DHL Express en el estado, con un presupuesto de 120 mdd. Es decir, dos mil 400 millones de pesos y la generación de 200 empleos. Desde hace nueve años, cuando montaron aquí su primer HUB, **Manuel Montes**, director senior de Relaciones Gubernamentales, nos comentaba la importancia de la ubicación del estado en el escenario latinoamericano, pero también el grado de profesionalismo y entrega de los colaboradores queretanos. Esos dos puntos han sido fundamentales para que la empresa de mensajería haya decidido hacer una inversión de ese calado, que asegura su permanencia en el AIQ al menos por 20 años. Habría que analizar los datos ofrecidos ayer por el secretario de Desarrollo Sustentable, **Marco del Prete**, durante su discurso: Querétaro tiene una ubicación estratégica, que nos permite estar cerca de grandes vías de comunicación en el país, además contamos con talento especializado para atender las necesidades de distintos sectores. Algunas de las ventajas competitivas que se ofrecen desde el aeropuerto son: Contar con la Categoría ARFF, nivel 4D. Tiene cinco vocaciones: aviación privada y comercial de pasajeros, aviación de carga, MRO (mantenimiento, reparación y revisión), industria aeronáutica, así como educación técnica y servicios de investigación e innovación. Además, está autorizado para recibir aviones como el B747-8 y funcionar como alternativo para el A380-800. En México, fue el primer aeropuerto certificado en cumplir la norma ICAO y el primero certificado por 4° vez como aeródromo civil. Su pista tiene 4,200 metros de longitud. La infraestructura del recinto de carga cuenta con 20 mil 39 metros cuadrados de bodega de almacenamiento y patios de maniobras; cámara refrigerada, ball deck y 50 posiciones de carga y descarga. Es por esto que DHL decidió invertir nuevamente en Querétaro para expandir y automatizar la infraestructura en su HUB Aéreo Doméstico. La inversión se destinará en la expansión de las instalaciones, infraestructura y tecnología para la automatización en los procesos; este espacio será la infraestructura más grande de la empresa en México. Destaca el interés de la compañía en acciones sustentables, son una empresa con objetivos claros planteados, que busca lograr cero emisiones netas de CO2 para el 2050. Y los datos duros del AIQ: Durante abril de este año se trasladaron 134 mil 989 pasajeros, ésta es la cifra más alta en movimiento de personas desde la apertura del aeropuerto. De enero a abril, se tiene un acumulado de 482,436 pasajeros, esto representa un crecimiento del 48.9 por ciento, en comparación con el mismo periodo de 2022. Así, de continuar con esta tendencia, podría llegar a trasladar a más de un millón 447 mil pasajeros para el cierre de 2023, con lo cual estaríamos superando nuestro mejor año, que fue el 2019. Y en cuanto al movimiento de carga aérea, en abril se transportaron 5 mil 997 toneladas, lo que representa un crecimiento del 34.8 por ciento. Específicamente, para los primeros cuatro meses del año, se han transportado 25 mil 818 toneladas de carga desde el aeropuerto, cifra que es 11.4 por ciento mayor a la reportada en el mismo periodo de 2022. Con ello, se estima poder superar las 78 mil toneladas para diciembre de este año. Todo ello, mientras el Aeropuerto de la Ciudad de México se cae a pedazos, en el AIFA no vuelan ni las moscas y el de Toluca se utiliza como hangar de jets privados. Por eso, no sorprende que

MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023

DHL, la empresa líder en soluciones logísticas, haya decidido ampliar su inversión en Querétaro, para que a mediados de 2024, se opere aquí el HUB aéreo más importante y moderno de América Latina. Gran noticia. **OÍDO EN EL 1810. “#ESCLAUDIA.”** Fuentes regularmente bien informadas adelantaron a este armero que la jefa de Gobierno de la Ciudad de México y presunta puntera en la competencia interna por la candidatura presidencial de la 4-T, **Claudia Sheinbaum**, vendrá a Querétaro el 24 de junio para reunirse con sus simpatizantes, en donde tiene grupos de apoyo lo mismo en Morena, encabezados por el senador **Gilberto Herrera** y en el Partido Verde, coordinados por el diputado local y dirigente estatal **Ricardo Astudillo**. Doy fe. **¡PREEPAREN! “MAÑANITAS.”** Qué gran regalo recibió el gobernador **Mauricio Kuri** en su cumpleaños 54, ayer, con el anuncio de la ampliación de DHL. Contento, el festejado hasta partió un pastel en el sitio donde operará las nuevas instalaciones de la empresa alemana. Felicidades. **¡AAAPUNTEN! “POR CIERTO.”** Los periodistas le preguntaron qué regalo pediría por su cumpleaños, a lo que el mandatario respondió: que ya acaben las obras de 5 de febrero. Ahí te hablan, Fernando. **¡FUEGO! “MEZQUINOS.”** Activistas locales de Morena están promoviendo protestas de ejidatarios y pequeños propietarios en contra del decreto de protección de Peña Colorada, la decisión más trascendente del gobierno de López Obrador a favor del medio ambiente en Querétaro, y hasta anuncian -según video divulgado por Sinpermiso- llevar su queja a la Mañanera, a través de una persona que aseguran haber contratado. Y no, no es que les preocupan realmente los derechos agrarios ni el bienestar de las familias de los campesinos. Lo que se advierte es la disputa por las candidaturas federales. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2)

## POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Teresa García** tiene mucho que explicar sobre los recursos que recaudó la Universidad a su cargo, presuntamente para elaborar una vacuna contra covid-19, hubo colectas, conciertos y la sociedad queretana donó millones cuyo destino hoy se desconoce, a lo que además debe sumarse que no hay vacuna. **MUJER.** Al interior del PAN se van definiendo las cosas rumbo al 2024 y, según nos platican, en la elección al Senado de la República, los albiazules tienen claro que irán con una mujer encabezando la fórmula, lo que, definitivamente, movería el imaginario electoral local. Ese proceso se pone interesante. **Jorge Camacho** afirma que en el estado ocho de cada diez empresas podrían no cumplir con el reparto de utilidades a sus trabajadores, pues no las reportaron en sus balances financieros de 2022. Nos comentan que ese porcentaje de incumplimiento contrasta con el discurso de éxito que nos vende día a día el sector empresarial local. **Morena** por cierto, amagó este martes con juicio político en contra los 9 ministras y ministros de la Corte que le dieron palo al Plan B electoral de AMLO... pero el senador **Damián Zepeda** (PAN) les recordó que para ello requieren dos terceras partes de legisladores... que el oficialismo no tiene. Una leída a las leyes, y a la Constitución, no sobra... (P)

## A LAS MADRES, EN SU DÍA

Por Andrés González

A las madres de todos los hogares, el afecto se les demuestra de muchas formas; con regalos, con bonitos y hermosos festivales, con flores, con las sentidas y mexicanísimas “Mañanitas”. Esa es la música del amor con la que se despierta hoy a la reina del hogar: a las madrecitas, hoy 10 de mayo, que es su día, el Día de las Madres. Sin embargo, hay presentes muy especiales y estos se dan todos los días del año. Y para ser tan especiales como lo es la mujer y de estas las que tienen la dicha de ser madres, se tienen programas destinados específicamente para ellas y que, en un día tan señalado, es conveniente que se sepan y que se aprovechen. Estos programas han sido diseñados específicamente para la mujer y son aplicables todos los días del año. Vienen impulsados desde la Presidencia Municipal de Querétaro, convirtiéndose, con ello, en uno de los municipios del país que más programas y apoyos tiene para la mujer. Uno de estos programas – porque son varios – dirigidos especialmente a la mujer es el que ve por su salud y es aplicable en todos los días del año. Se le conoce como “Médico Contigo” que les proporciona ultrasonidos, escáner mamario, atención y consulta médica en forma gratuita, con solo inscribirse para ser beneficiadas. Estos son los apoyos que deben ser conocidos y utilizados por ellas, entre otros. Aquí les diremos cuáles más “Hace más de cuatro años, comenzamos trabajando con un objetivo muy claro: brindar las mejores condiciones de vida para las mujeres del municipio de Querétaro y, en especial, para quienes tienen la fortuna de ser mamás” recordó el **alcalde Luis Nava**, a propósito de este día y en fecha tan señalada. Y les damos los números, no crea que no, que son el reflejo del nivel de aceptación que este ha tenido. El programa “Médico Contigo” ha brindado 714



**MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023**

consultas y 532 servicios de ultrasonido gratuitos que son brindados en el mismo domicilio de las personas que así lo solicitan. Esto se dice fácil, pero para muchas mujeres, este programa es la diferencia entre gozar de una buena salud a que se viva con padecimientos que en ocasiones pueden resultar mortales. Pero hay más, como el programa de Alimentación Escolar, mediante el cual se han entregado 372 despensas a las mamás de 128 escuelas públicas, muchas de ellas en comunidades rurales. Y han cubierto a 76 comunidades. Las madres trabajadoras también tienen un lugar especial, porque se les apoya con becas para que puedan tener a sus hijos, a sus hijas, en guarderías; algo similar pasa en los Centros Integrales de Desarrollo Bötsi, que atienden a 146 niños y niñas de 122 madres beneficiadas. Y todos estos programas son necesarios que se conozcan, que sepan las madres queretanas que existen, porque son una salida y un apoyo muy importante para que puedan salir adelante. Existe otro programa que tal vez muy poco se sepa de él, pero ¡a como sirve! Se trata del Programa “Con Ellas”, dirigido específicamente a las mamás, a las que se les ofrece asesoramiento y apoyo en áreas como la salud, el trabajo, la educación, violencia familiar y desarrollo personal. Y todo para que mejoren su calidad de vida. En el ramo de la educación, en especial, ha sido creada la Universidad de las Mujeres, que busca el empoderamiento femenino. En esta Universidad de las Mujeres, el 48 por ciento de una matrícula de 1,500, son mamás, teniendo ahí mismo una ludoteca operada por el DIF Municipal y en donde se atienden niños y niñas de entre 3 a los 10 años de edad, mientras sus mamás estudian. Todos estos programas funcionan todos los días del año – a excepción de la Universidad de las Mujeres, que tiene días de clase y periodo de vacaciones – y que reconocen a la mujer queretana no solo como el eje central de la familia, sino como el principal motor que hace funcionar a la sociedad toda. ¿Sabe usted o ha notado a qué hora inicia la mamá sus actividades en casa o si trabaja a qué hora sale a trabajar? Pero, además, ¿A qué hora se va a descansar, porque todavía en la noche saca la basura, limpia la cocina o apaga todas las luces? A todas ellas van dirigidos estos programas como apoyos directos a la mujer. Les deseamos a todas que pasen un feliz Día de las Madres, de todo corazón. (Código Informativo)

### **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**DEMOCRACIA.** Si la democracia en el país, se basa en el “Humanismo Mexicano” y se espera de resultados como los de las obras del sexenio... ya estuvo que acabamos en dictadura. (N 1)

### **EL PLAN C**

Los argumentos sobre las decisiones de la SCJN emitidos por los miembros o simpatizantes de la 4t sobre el rechazo de la primera parte del plan B, son en lo general tonterías, sin sustento ni conocimiento, luego que la están acusando de violar la división de poderes porque está “legislando”. Lo anterior es voz de los especialistas en temas legislativos y constitucionales, consultados, quienes aclaran que la Corte no está calificando el fondo de los asuntos y su constitucionalidad, no está tocando el procedimiento constitucional legislativo, sino el procedimiento y este es inconstitucional y por ello el Ministro Zaldívar Lelo de Larrea, votó en contra y por ello ayer el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador lo criticó severamente, recibiendo respuesta firme y severa al señalar que hay quienes piensan que la Constitución del pertenecer. Hay temas —nos explican— que son de obvia resolución y no representan necesidad de discusión, pero hay otros que deben ser discutidos de forma suficiente y en este caso el Poder Legislativo no agotó el procedimiento, el debate, que es derecho de las minorías, se les arrebató el derecho constitucional del debate y fue antidemocrático, no se discutió, no se publicó en la gaceta legislativa, se mayoriteo y ese exceso es el que la CSJN, correctamente rechazó y todo lo demás es denostar el trabajo de los ministros que rechazaron el procedimiento, no el fondo y por ello nueve de 11 ministros lo rechazaron. Ahora bien, de la segunda parte del plan B, que involucra al INE y a elección de ministros, consideran que correrá la misma suerte, toda vez que fue votado de la misma manera, con los mismos vicios y excesos y no tiene forma de aprobarse. Asumen que esto lo sabe el Ejecutivo Federal y por tanto ya esgrimen un plan C, junto con sus aliados y consideran, los especialistas, que el pan C, no puede ser otra cosa que una Reforma Constitucional, para poder con ella, establecer la forma de elección de ministros y consejeros, pero que para ello, requieren necesariamente tener la mayoría calificada y no la tienen, a menos que el PRI, no acompañará a la oposición: “sólo agachándose el PRI podría pasar”. Para el plan C, se necesita una Reforma Constitucional y seguramente ya tienen la iniciativa y será presentada al Congreso y de ser aceptado, lo que se prevé es un golpe de Estado a la Corte, que es la única garante de la defensa de los derechos humanos, que involucran inclusive la libertad de expresión, de tránsito, de credo; la SCJN sabe de este peligro y por ello actúa en

**MIÉRCOLES 10 DE MAYO DE 2023**

consecuencia y los ministros asumen su papel histórico ante esta crisis, que busca por todos lados anularla y con ello anular nuestros derechos fundamentales. Ahora —agregan—, nos corresponde defender a la Corte, para defendernos, para defender al país de los excesos de un mandatario como el que tenemos. El pan C, si no se agacha el PRI, no tiene futuro, porque se tiene que actuar en apego a la Constitución. (N)

## **EN LA MIRA / EMBARAZO ADOLESCENTE**

Hoy se celebra el Día de las Madres. Si bien es una fecha en que hay toda una algarabía en torno a la maternidad, los contrastes existen. Hay quienes se convierten en madres a temprana edad y ante ello se presentan diversos desafíos para estas jóvenes, pues en su mayoría se convierten en madres solteras. Por ello, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted este tema que presenta importantes retos, sobre todo en materia de campañas de prevención e información a los jóvenes. El **gobierno estatal** se sumará a la mega limpieza de río Querétaro, un caudal que pasa por toda la capital queretana. Todos los ciudadanos debemos participar en ello para rescatar este cuerpo de agua. (AM)

<b>PERIÓDICOS</b>		
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>LJ:</b> LA JORNADA
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>P:</b> PUBLIMETRO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>R:</b> REFORMA